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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CANDIDATOS A PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO ACUDEN A FORO EN LA UNIQ 
Por Karen Munguía 
Con la ausencia de Luis Bernardo Nava, Adolfo Ríos y Antonio Cabrera, la UNIQ llevó a cabo un foro entre 
candidatos a la Presidencia Municipal de Querétaro, en el que destacaron las propuestas en materia de seguridad y 
educación, esta última enfocada a la entrega de apoyos económicos consistentes en becas. Al evento se dieron cita 
los candidatos Luis Gabriel Osejo, Francisco Pérez Rojas, Gustavo Buenrostro e Iván Nieto Querétaro. (CI) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN-PRD-MC 
 
VALORA NAVA PROPUESTA DE CREAR UN ORGANISMO OPERADOR DE AGUA PLUVIAL 
Luis Bernardo Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, informó que valoran presentar como 
propuesta la creación de un organismo operador de agua pluvial que tendría que hacerse con apoyo de la CEA y del 
Gobierno del Estado. Asimismo, reveló que detectaron en las periferias de la capital 22 bordos abandonados y con 
irregularidades, los cuales se tienen que desalzovar y rehabilitar para que mejorar su capacidad de retención del 
agua pluvial. (Q, CQRO 4, DQ 1, EUQ 7) 
 
SALDRÍAN DEL SERVICIO MILITAR LOS MIL 200 POLICÍAS MÁS PARA LA CAPITAL  
Por Andy Martínez  
Luis Bernardo Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, sostuvo que los mil 200 policías más que 
se requieren en la capital saldrían de los jóvenes que hacen su servicio militar en el Ejército Mexicano. Lo anterior 
al reunirse con la Barra Queretana del Colegio de Abogados A.C., la cual señaló que una de sus principales 
preocupaciones es la seguridad en la capital. (Q) 
 
INSTA NAVA GUERRERO A DENUNCIAR PRESUNTOS DELITOS ELECTORALES 
Todo aquello que pueda ser objeto de un delito electoral deberá de denunciarse, aseveró Luis Bernardo Nava, 
candidato a la presidencia municipal de Querétaro, ante la declaración del candidato de la coalición “Juntos 
haremos historia”, Adolfo Ríos, quien señaló que ciudadanos en la capital han manifestado presuntos intentos de 
compra de votos. (ADN, DQ 4) 
 
CON EDUCACIÓN Y PREVENCIÓN, QUERÉTARO SERÁ LA “CAPITAL DE LA PAZ”: LUIS NAVA 
Luis Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, afirmó, en la comunidad de la Luz de la Delegación 
Santa Rosa Jáuregui, que será a través de la educación y la prevención como Querétaro se convertirá en la “Capital 
de la Paz”. (IN) 
 
BUSCA LUIS NAVA CREAR LA “CAPITAL DE LA PAZ” 
Por Yoheme Pomares 
Luis Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, manifestó que para lograr una “Capital de la Paz” se 
debe promover el diálogo, el respeto y la resolución no violenta de conflictos entre los ciudadanos, de ahí que se 
crearán Centros de Mediación. (...) Asimismo, al reunirse con integrantes de la Barra Queretana de Abogados, el 
candidato los llamó a sumarse al proyecto de Mejora Regulatoria. (CQ 1) 
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NAVA LLAMA A ABOGADOS A SUMARSE A TRABAJOS DE MEJORA REGULATORIA DEL MUNICIPIO 
Luis Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, llamó a los miembros integrantes de la Barra 
Queretana de Abogados a sumarse al proyecto de Mejora Regulatoria para la administración municipal, con la 
finalidad de simplificar los trámites a los ciudadanos que desean emprender o mantener alguna actividad 
económica. (IN, AM 5, N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 
¿QUÉ HACER CON EL SINDICATO? 
Por Diego Rivera 
Luis Bernardo Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, dijo no contar con una evaluación sobre el 
desempeño de la dirigencia del Sindicato de Trabajadores al servicio del Municipio de Querétaro, sobre si los 
despidos registrados en la actual administración fueron adecuados o sobre si las condiciones laborales de los 
integrantes de este organismo son adecuadas. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4) 
 
DESCARTA LUIS NAVA TENER CONOCIMIENTO DE SUPUESTA COMPRA DE VOTOS 
Luis Bernardo Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, informó que no tiene conocimiento de 
supuestos intentos de compra de votos por parte de otras fuerzas políticas. Asimismo, aseguró que no rebasará los 
topes de campaña, por lo que, agregó que la planeación que hizo va sobre el calendario y los gastos previstos. (Q, 
DQ 4) 
 
MEMO VEGA SE COMPROMETE A TRABAJAR CON HABITANTES DE LA RUEDA 
Memo Vega Guerrero, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, al acudir a la colonia La Rueda para 
la presentación de propuestas, destacó el trabajo de la gente, que dijo es dedicada y con sueños de salir adelante. El 
abanderado del PAN dijo que de ganar las elecciones seguirá haciendo equipo con todos los ciudadanos y sobre 
todo con esta localidad, a la que apoyará para que salga adelante. (R) 
 
ACCIONES DE MOVILIDAD SERÁN CONSULTADAS CON CIUDADANOS 
Por Marittza Navarro 
Las acciones de movilidad serán consultadas con los ciudadanos, afirmó Roberto Sosa, candidato a la presidencia 
municipal de Corregidora. Ayer visitó la colonia Rinconada Campestre, en donde estuvo acompañado de Patricia 
Valle, quien forma parte de su planilla de regidores. Se comprometió a planear una estrategia de movilidad en el 
municipio y darle continuidad al programa de becas. (EUQ 12) 
 
URGENTE CORREGIR LA SEGURIDAD EN EL MARQUÉS: VEGA 
Enrique Vega Carriles, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, reafirmó su compromiso por 
trabajar en materia de seguridad y corregir, de manera urgente, la inseguridad que se vive en la actual 
administración, ya que de continuar por otros tres años se corre el riesgo de que existan secuestros y extorsiones. 
(Q, N ¿QUIÉN SIGUE? 5) 
 
SOLICITA PAN INTERVENCIÓN ANTE EMERGENCIA SANITARIA 
Por Rosalía Nieves 
El presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en Tequisquiapan, Jorge Cuauhtémoc Villanueva Frías, 
acompañado del candidato al ayuntamiento de esta localidad, Gustavo Pérez Rojano, pidió la intervención de las 
autoridades competentes por la clausura del relleno sanitario tras rebasar este su capacidad. (ESSJR 4) 
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LLAMA MAURICIO KURI A FORTALECER LA LEGALIDAD 
Presentaron su agenda legislativa de cara al Senado los candidatos Mauricio Kuri y Lupita Murguía, en compañía 
de los aspirantes locales, Luis Bernardo Nava y Agustín Dorantes. Durante su intervención, Kuri González, destacó 
que México se ubica en el lugar 92 de 113 países evaluados en el índice de estado de derecho en el periodo 2017–
2018 según el estudio realizado por World Justice Project, cayendo cuatro posiciones respecto al estudio anterior. 
(Q, IN, AM 2, N ¿QUIÉN SIGUE? 5) 
 
SOCIEDAD Y GOBIERNO DEBEN TRABAJAR DE LA MANO: KURI 
Mauricio Kuri, candidato al Senado de la Repúblico hizo un llamado para trabajar de la mano, sociedad y gobierno, 
para que las leyes se apliquen correctamente y sin distinciones, garantizando con ellos la impartición de justicia y 
se dote de seguridad a los ciudadanos para impulsar así un mayor desarrollo económico y social. (DQ 7, EUQ 5) 
 
PRI-PVEM 
 
QUEREMOS UN QUERÉTARO SEGURO: ERNESTO LUQUE 
Ernesto Luque Hudson, candidato a diputación federal, mencionó que en esta etapa de campaña se está entrando 
en un nuevo proceso electoral, en una primera fase se ha escuchado la voz de los queretanos de los 18 municipios, 
donde se ha visto de frente a las familias, escuchando sus ideas e inquietudes, destacó el candidato que ha llegado 
el tiempo de proponer un rumbo que lleve a la realidad los anhelos de cada uno de los sectores sociales del estado. 
(Q24-7, DQ 1, AM 2, EUQ 4) 
 
PANCHO PÉREZ PROPONE QUE INGRESE EL EJÉRCITO EN COLONIAS DE QUERÉTARO 
San José el Alto, Menchaca, Bolaños Peñuelas y colonias de la delegación Josefa Vergara serían algunas de las zonas 
en las que el Ejército Mexicano realizará rondines en aras de mejorar la seguridad de la zona y detener a los 
narcomenudistas que operan en las mismas, propuso Francisco Pérez Rojas, candidato a la presidencia municipal 
de Querétaro, quien señaló que estos rondines los realizarán los militares en tanto se llega a la meta de contar con 
3 mil policías municipales. (CI, DQ 5, EUQ 7, N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 
BASURA EN ENERGÍA 
Por Irán Hernández 
Durante su visita a Querétaro, Meade Kuribreña, candidato a la Presidencia de la República, subió al templete 
frente a unos mil 500 seguidores y respaldó al candidato a la alcaldía de El Marqués, Mario Calzada; al 
contendiente a la alcaldı́a de la capital, Francisco Pérez, y al aspirante a la presidencia municipal de Corregidora, 
Ricardo Astudillo. (CQ 8) 
 
EL LÍDER SINDICAL NO DEFENDIÓ A LOS TRABAJADORES 
Por Patricia Spíndola 
En caso de ganar las elecciones el próximo 1º de julio, Francisco Pérez, candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro, revisará el contrato colectivo del municipio para garantizar que los derechos de los trabajadores se 
respeten. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4) 
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EN CORREGIDORA MEADE RESPALDA A ASTUDILLO 
Por Alma Córdova 
José A. Meade, candidato a la presidencia de la República, aseguró que trabajará de la mano con Ricardo Astudillo, 
candidato a la presidencia municipal de Corregidora, para colocar al municipio de Corregidora en el mapa del 
turismo nacional. “Vamos a trabajar con todos los ángulos de todos los problemas, y si una pirámide tiene cuatro 
lados y sólo hemos descubierto uno, tenemos que trabajar para que los siguientes tres pongan a Corregidora en el 
mapa del turismo nacional”. (EUQ 3) 
 
ASTUDILLO PROPONE ACCIONES PARA MEJORAR MOVILIDAD DE CORREGIDORA 
Ricardo Astudillo, candidato a la presidencia municipal de Corregidora, se comprometió a trabajar por mejorar la 
movilidad en la zona de los puentes de Santa Bárbara y Candiles. Propuso dar facilidades a la apertura de negocios 
para mujeres, y un gabinete con equidad de género. (IN, ALMX) 
 
NOS QUIEREN ENTREGAR UN MUNICIPIO MAQUILLADO, ACUSA RICARDO ASTUDILLO 
La pasada administración manejó al municipio de Corregidora como un negocio, lo que derivó en que los 
corregidorenses vivan tres realidades, aseguró Ricardo Astudillo Suárez, candidato a la presidencia municipal de 
Corregidora. Esto durante la visita de José Antonio Meade, quien se reunió con militantes y simpatizantes en el 
Lienzo Hermanos Ramírez. Astudillo Suárez cuestionó las pasadas gestiones municipales, así como la poca labor 
para detonar el turismo y el desarrollo económico de Corregidora. (ADN, ALMX, IN, PA, CQ 19) 
 
REFRENDA TANIA PALACIOS COMPROMISOS CON CIUDADANOS DEL TERCER DISTRITO LOCAL 
Los candidatos por el Tercer Distrito local y federal, Tania Palacios Kuri y Alejandro Cano, ofrecieron una comida a 
los colonos del distrito, en donde expusieron sus propuestas y pidieron a los presentes su voto de confianza. (LDH) 
 
PROPONE ISABEL AGUILAR ACCESO A CRÉDITOS PARA EMPRENDER UN NEGOCIO 
La candidata del PRI a la diputación federal por el V distrito, Isabel Aguilar Morales, tuvo una gira de trabajo por 
distintas colonias del municipio de Amealco de Bonfil, donde manifestó que desde el Congreso de la Unión 
gestionará recursos para que las familias queretanas puedan acceder a créditos que les permitan emprender 
negocios propios. (AM) 
 
VISITÓ MEADE QUERÉTARO 
La mañana de este lunes, José Antonio Meade, candidato a la Presidencia de la República, sostuvo un encuentro con 
militantes y simpatizantes de su campaña, en el municipio de Corregidora. En el lugar, indicó que sus propuestas 
buscan disminuir la incidencia delictiva a nivel nacional, apostando a una cultura de la prevención. En el encuentro 
también estuvo presente Ricardo Astudillo. (AM 3, LDH) 
 
CON TORTAS Y AGUA RECIBE EQUIPO DE RICARDO ASTUDILLO A SIMPATIZANTES EN EVENTO DE MEADE 
Por Karen Munguía 
Con tortas en mano, integrantes del equipo de Ricardo Astudillo Suárez, candidato a presidente municipal de 
Corregidora recibieron a los militantes y simpatizantes del PVEM a la entrada del lienzo charro Hermanos 
Ramírez. Lo anterior, en el marco de un evento en el que estuvo presente José Antonio Meade. (CI) 
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LÓPEZ OBRADOR SE ACOMPAÑA DE DELINCUENTES Y DE VIOLENTOS: MEADE 
El candidato presidencial José Antonio Meade, que AMLO, tenga postulados a Nestora Salgado y a Napoleón Gómez 
Urrutia por sus pendientes con la justicia. Aseguró este lunes en Querétaro que su gobierno dará un enfoque 
integral a la prevención del delito, a través de aspectos como la salud, educación, cultura, deporte y una mejor 
calidad de vida para la ciudadanía. (Q, IN, CQ 32) 
 
MEADE SE COMPROMETE A CASTIGAR ROBO DE HIDROCARBURO EN QUERÉTARO 
Con la finalidad de combatir el robo de hidrocarburo en ductos de PEMEX, José Antonio Meade Kuribreña, 
candidato presidencial, advirtió que sancionará a las gasolineras y personas que adquieran el combustible de 
manera ilícita, controlando la oferta y la demanda. (RQ, CI, PA 7, CQRO 2, ESSJR 1 y 2, DQ 1, EUQ 1 y 3, N ¿QUIÉN 
SIGUE? 3) 
 
MEADE RESALTA IMPORTANCIA DE LA SEGURIDAD PARA EL FUTURO DEL PAÍS 
José Antonio Meade, candidato presidencial, advirtió que no se puede recuperar la seguridad si cada uno de los 
actos que son denunciados no son investigados y tienen consecuencias. En SJR explicó que buena política en 
materia de seguridad y de crecimiento traerá, como consecuencia, que regrese la paz a esta ciudad queretana, que 
se tenga empleo y se pueda seguir creciendo y fortaleciendo a las familias. (RO, ALMX, LDH, PA 8, DQ 2) 
 
MEADE PROPONE LIBRAMIENTO Y RASTRO TIF EN REGIÓN QUERÉTARO 
Durante su visita a SJR, José Antonio Meade Kuribreña, candidato presidencial, dijo que en caso de ganar 
construirá un libramiento, un rastro e impulsará al sector turístico en la región. Expresó que el libramiento 
permitirá mejorar la movilidad en SJR y agilizar los traslados del sector ganadero para impulsar la producción de 
los habitantes de Ezequiel Montes. (RQ, IN, B, ESSJR 2, DQ 3, AM 3, N ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
 
MEADE PRESIDENTE, LO MEJOR QUE LE PUEDE PASAR A QUERÉTARO: CALZADA ROVIROSA 
El coordinador del Movimiento Territorial del PRI, José Calzada Rovirosa, aseguró que lo mejor que le puede pasar 
a Querétaro es que José Antonio Meade sea presidente de la República, esto ante la visita al estado que realizó este 
lunes el candidato. (ADN, N ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
MEADE ESTÁ EN SEGUNDO LUGAR EN PREFERENCIAS TRAS ÚLTIMO DEBATE: BURGOS 
El senador de la República por el estado de Querétaro, Enrique Burgos García, señaló que el candidato de la 
coalición Todos por México, José Antonio Meade Kuribreña, se encuentra en segundo lugar de la preferencia 
electoral tras su participación en el segundo debate presidencial. (ADN) 
 
LA ÚNICA ENCUESTA VÁLIDA ES LA DEL DÍA DE LAS ELECCIONES 
El exgobernador Mariano Palacios aseveró que la única encuesta válida respecto a los candidatos a la Presidencia 
de la República será la que se efectúe el primero de julio, a través del voto. (DQ 3, EQ) 
 
VISITA DE JOSÉ ANTONIO MEADE, FORTALECE A QUERÉTARO: JUAN JOSÉ RUIZ 
El dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, señaló que con la visita del candidato presidencial José 
Antonio Meade, fortalece al municipio debido a la propuesta que realizó del libramiento vehicular SJR que conecte 
con la carretera 57, a la altura de esta demarcación. (ADN, RQ) 
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VISITA DE MEADE FORTALECE CAMPAÑAS PRIISTAS EN QUERÉTARO 
Con la visita al municipio de San Juan del Río del candidato presidencial José Antonio Meade Kuribreña, los 
aspirantes a cargos de elección popular del estado fortalecerán sus campañas, así lo manifestó el candidato federal 
al II Distrito por el PRI, Antonio Macías Trejo. (RQ) 
 
LIBRAMIENTO EN SAN JUAN DEL RÍO COSTARÁ MÁS DE 300 MDP: GERARDO SÁNCHEZ 
Gerardo Sánchez Vázquez, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, manifestó que la construcción 
de un libramiento requerirá una inversión superior a los 300 mdp. Luego de que Antonio Meade, anunciara el 
respaldo absoluto a su proyecto, el aspirante priísta aseguró que se analizará de qué punto a qué punto se 
construirá la nueva vialidad, ya que hay varias zonas que requieren un desahogo vehicular. (RQ) 
 
RASTRO REGIONAL INCREMENTARÁ PRODUCCIÓN DE CARNE EN QUERÉTARO 
Renato Dorantes Dorantes, presidente de la Asociación Ganadera de Ezequiel Montes, manifestó que para la 
construcción de un rastro Tipo Inspección Federal regional, se requieren cerca de 40 mdp. Dijo que con la 
consolidación del proyecto presentado José Antonio Meade, incrementaría un 50% la producción anual que 
registra la región. (RQ) 
 
UN GUSTO CAMINAR CON ERNESTO PIDIENDO EL VOTO DE LOS QUERETANOS: MEADE 
El candidato a la Presidencia José Antonio Meade, llevó a cabo un evento con empresarios en el municipio de SJR. 
Ahí destacó el trabajo que realizó anteriormente en conjunto con el candidato al senado, Ernesto Luque Hudson. 
Mencionó que a los dos se les vio trabajando para que en Querétaro hubiera más educación, mejor alimentación, 
mejorando las condiciones de vida de las familias queretanas. (IN, N ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
INVESTIGA HUGO CABRERA “COMPRA DE VOTOS” EN ALGUNOS MUNICIPIOS QUERETANOS 
Hugo Cabrera -coordinador de campaña de José Antonio Meade en el Estado de Querétaro- estableció que su 
equipo de trabajo se encuentra trabajando, para recabar información, sobre la supuesta “compra del voto”, de 
parte de candidatos del PAN, en algunos municipios de la entidad, principalmente de la zona semidesierto. (B, 
ESSJR 3, EUQ 4) 
 
MORENA-PES-PT 
 
SE DEBE INVERTIR EN EDUCACIÓN: GILBERTO 
Por Domingo Valdéz 
La UNIQ recibió a Gilberto Herrera, candidato al Senado de la República, y durante encuentro con directivos, 
profesores y estudiantes, el candidato enfatizó que la política económica de México debe estar orientada a 
potencializar la capacidad de la población y de la industria nacional para generar riqueza, para lo cual, consideró 
que es fundamental invertir en educación de calidad como un factor estratégico del progreso nacional. (EUQ 5) 
 
UNIVERSIDAD INTERNACIONAL DE QUERÉTARO RECIBE A LOS CANDIDATOS DE MORENA, PES Y PT 
Expusieron a esta comunidad académica sus propuestas en lo referente a desarrollo económico, educación, empleo 
y juventud. Con el propósito de que la academia siga siendo el espacio plural para la discusión de ideas y contraste 
de propuestas políticas, la UNIQ recibió a Gilberto Herrera Ruiz, Beatriz Robles –candidata por la diputación 
federal del Distrito 3- y a Paloma Arce Islas –candidata a la diputación local por el Distrito 1. (LDH, ADN, RQRO, PA 
6, EUQ 6) 
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CANDIDATOS DE “JUNTOS HAGAMOS HISTORIA”, LOS QUE MENOS HAN GASTADO EN QUERÉTARO 
Un total de 640 mil 296 pesos es la cantidad que han invertido, en los primeros 60 días de campañas, los dos 
candidatos a senadores y los cinco contendientes a diputados federales de la Coalición “Juntos Haremos Historia” 
en Querétaro. Son los que menos han gastado hasta la fecha en comparación con sus competidores del PAN y del 
PRI, quienes reportan ante el INE 7 millones 32 mil 889 pesos y 3 millones 213 mil 527 pesos, respectivamente. 
(Q24-7) 
 
LE PIDEN APOYO A MAYA POR CAMBIO DE USO DE SUELO 
Como parte de sus actividades de campaña, Celia Maya, candidata al Senado de la República, se reunió con mujeres 
en el municipio de Corregidora, en donde las asistentes le platearon el grave problema que existe sobre cambios de 
uso de suelo. (AM 2) 
 
QUE SE CONOZCAN TODAS LAS CONCESIONES QUE HAY: AR 
Por Esmeralda Trueba 
Para recuperar la confianza de los ciudadanos de la capital, es necesario dar a conocer todas las concesiones y 
acuerdos que hay en las decisiones del gobierno; así lo aseguró Adolfo Ríos, candidato a la presidencia municipal 
de Querétaro, “La intención es transparentar todo, que todo se sepa... vamos a recuperar la confianza. En el 
momento que estemos, incluso, tomando lo que es la entrega-recepción, la vamos hacer abierta, que se sepa todas 
las concesiones que hay, que se sepa todos los contratos que hay…” (CQRO 5) 
 
PIDEN ANTREROS SIMPLIFICAR TRÁMITES Y APLICAR HORA EXTRA 
La seguridad, la ampliación en horarios en antros y bares, así como la simplificación de trámites para estos 
negocios fueron las coincidencias de representantes de este sector, quienes sostuvieron un encuentro con el 
candidato Adolfo Ríos, candidato a la presidencia municipal de Querétaro. (ADN, CQRO 5) 
 
ADOLFO RÍOS PROPONE QUE TRES POR CIENTO DE LA PLANTILLA LABORAL MUNICIPAL SEA OCUPADA 
POR PERSONAS DISCAPACITADAS 
Por Germán Meneses 
Adolfo Ríos hizo, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, el compromiso de que al menos el 3% de la 
plantilla de trabajadores de la administración local será ocupada por personas con alguna discapacidad, en 
reconocimiento a este sector de la población. Sostuvo una reunión con diferentes personas que padecen alguna 
discapacidad, ya sea visual, auditiva, motriz y con padres de niños deportistas discapacitados que viven en la 
capital del estado. (ALMX) 
 
ADOLFO RÍOS PROPONE UN CONSEJO MUNICIPAL QUE ATIENDA EL SECTOR DE RESTAURANTES Y BARES 
Luego de escuchar las solicitudes del gremio de restaurantes y bares, que se resumen en los altos costos en 
trámites y permisos, una mayor seguridad pública y evitar el clandestinaje, el candidato Adolfo Ríos, candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro, aseveró que su intención es mejorar la simplificación administrativa de 
manera transparente y simple, además de eliminar la forma de hacer política que hoy opera con mentiras, 
corrupción y engaño. (AM 5) 
 
 
 
 



 
MARTES 29 DE MAYO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 
 

EVITAR CORRUPCIÓN EN EL INTERIOR 
Por Rubén Pacheco 
En caso de ser el próximo presidente municipal de Querétaro, el candidato de la coalición “Juntos Haremos 
Historia”, Adolfo Ríos, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, se comprometió a ser respetuoso de la 
vida interna del sindicato de trabajadores del municipio. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4) 
 
SIGUEN LAS QUEJAS DE ADOLFO RÍOS 
Existen intentos de compra de votos en varias colonias, según las denuncias que hicieron ciudadanos a la coalición 
Juntos Haremos Historia, advirtió Adolfo Ríos, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, quien le apuesta 
a la estructura interna en favor de la defensa del voto. (DQ 11, EUQ 8, N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 
JORGE LOMELÍ PROMETE NEGOCIAR CON LA CEA PARA REGULAR AGUA 
El candidato a la presidencia municipal de El Marqués, Jorge Lomelí Noriega, estuvo en el fraccionamiento Paseos 
del El Marqués, donde los habitantes le expresaron la carencia de este servicio y sus altos costos. Por lo anterior, el 
candidato, indicó que sí gana, se compromete a establecer una mesa de negociación entre la CEA, el municipio y los 
habitantes de los fraccionamientos. (AM 6) 
 
INDEPENDIENTES 
 
70 MILLONES QUIERE OSEJO GASTAR EN “ORUGAS” 
A fin de mejorar la movilidad en la capital, Luis Gabriel Osejo, candidato independiente a la presidencia municipal 
de Querétaro, se comprometió a adquirir 10 camiones oruga, en una primera etapa, con el objetivo de brindar 
alternativas a los trabajadores. (N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TODOS LOS JÓVENES A PREPA, PLANEA MEADE 
En su gira por Querétaro, el candidato a la Presidencia de la República, José Antonio Meade, anunció su propuesta 
de instalar parques públicos, así como espacios verdes dignos en todas las colonias, además de garantizar la 
seguridad en el transporte público, esto último haciendo que policías vigilen los traslados. (DQ principal) 
 
N: COMPROMISO E IDENTIDAD  
Presenta Noticias la “Trilogía por Querétaro”. (N principal) 
 
AM: A CARGO DE UNA MUJER, 1 DE CADA 3 HOGARES QUERETANOS  
En Querétaro, 27.5% de los hogares tienen jefatura femenina; la entidad es el lugar número 20 a nivel nacional con 
más hogares a cargo de mujeres, ello de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Hogares 2017 
proporcionados por el Inegi. (AM principal) 
 
CQ: VOLANTE Y CELULAR, COMBINACIÓN LETAL  
La principal causa de muerte en accidentes de tránsito en Querétaro es el uso del teléfono móvil, según la SCT. En2 
017 fallecieron 56 personas. (CQ principal) 
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PA: RECUPERAR SEGURIDAD  
El candidato presidencial de la coalición Todos por México, José Antonio Meade, aseguró hoy en Querétaro que su 
gobierno dará un enfoque integral a la prevención del delito, a través de aspectos como la salud, educación, 
cultura, deporte y una mejor calidad de vida para la ciudadanía. (PA principal) 
 
EUQ: CORREA: ALCALDÍA NO RESPALDA A NINGÚN CANDIDATO  
El mejor proyecto que se tiene para la presidencia municipal de Querétaro es el que encabeza el candidato del PAN, 
PRD y MC, Luis Bernardo Nava, sin embargo, será los ciudadanos los que con su voto elijan, pues desde el gobierno 
no se puede manipular la elección, aseguró el alcalde capitalino Enrique Correa. (EUQ principal) 
 
CQRO: PIDEN CONSTRUCTORES NO ‘REINVENTAR’ MUNICIPIOS CADA TRES AÑOS  
Los planes de desarrollo municipales deben tener continuidad uno con otro, para garantizar estabilidad entre cada 
administración; tener un respaldo basado en expedientes técnicos ya preparados; y “evitarse el costo de tener que 
reinventarse un municipio cada tres años”, argumentaron Alejandra Vega Reyes, presidenta de la CMIC Querétaro, 
y Federico Alcocer Delgado, expresidente de este mismo organismo. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

DEBERÁ SER RIGUROSA LA COMISIÓN DE SELECCIÓN CON NUEVOS INTEGRANTES DEL SISTEMA 
ANTICORRUPCIÓN 
La Comisión de Selección del Sistema Estatal Anticorrupción deberá de más “puntual”, al momento de escoger a los 
próximos miembros del Comité de Participación Ciudadana, reconoció Ricardo Ugalde Ramírez, integrante de este 
organismo. Esto ante la salida de Darío Malpica Basurto, quien presidiría el CPC en el mes de junio y quien dejó 
dicho cargo para integrarse a la campaña del candidato Luis Bernardo Nava. (ADN) 

 
PODER JUDICIAL 

 
TOMAN PROTESTA NUEVOS MAGISTRADOS EN TSJ DE QUERÉTARO 
El TSJ tiene dos nuevos magistrados, Eduardo Sarabia Sánchez y Carlos Roberto Fernández Moreno, quienes 
tomaron protesta este lunes. Esto luego de que este fin de semana los magistrados Salvador García Alcocer y Javier 
David Garfias Sitges, se despidieron del cargo tras 12 años de servicio como Magistrados Propietarios del Poder 
Judicial, tal y como lo marca la ley para este cargo. (RO) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
EN QUERÉTARO, EL 6.7 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN VIVE EN HACINAMIENTO 
Por Tina Hernández 
En el estado de Querétaro, 6.7% de integrantes de hogares viven en hacinamiento, dio a conocer la Encuesta 
Nacional de los Hogares 2017 del INEGI, lo que posiciona a la entidad en el 12º lugar en este indicador. (DQ 3) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 
OTRO ACIERTO DE LORENA. Nos comentan que en el marco del desayuno mensual de la Coparmex, hoy se llevará 
a cabo un encuentro entre ciudadanos y candidatos al Senado, lo que convierte a este organismo patronal como 
uno de los más activos en este proceso electoral y que tiene como objetivo promover un voto responsable e 
informado. Nos dicen que en pocos meses, su presidenta Lorena Jiménez ha logrado avanzar una agenda y un 
discurso que ha sentado bien a la mayoría de los empresarios locales, aunque, nos cuentan, no a todos ha caído 
bien esa frescura que le ha impregnado la joven empresaria a este organismo. LOS DOS ALEGRES COMPADRES. 
Nos cuentan que durante el foro que organizó la UNIQ, los candidatos a la capital Francisco Pérez Rojas y Luis 
Gabriel Osejo se la pasaron “cuchicheando” todo el tiempo. Nos dicen que los candidatos interactuaron en tantas 
ocasiones y con tanta camaradería que entre los presentes comenzaron los comentarios tipo: “¿qué estarán 
comadreando?”, “se me hace que ya hicieron tratos”. A LA VIEJA USANZA TRICOLOR. Nos cuentan que a la vieja 
usanza del PRI, durante la visita del candidato presidencial José Antonio Meade Kuribreña al estado se estuvieron 
regalando gorras, playeras, aguas y las tradicionales tortas. Nos dicen que cuando los medios se percataron de los 
regalos, algunos tricolores intentaron esconder las cajas llenas de alimentos. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
La Unión Social de Empresarios de México (USEM) en Querétaro exigió que todos los candidatos que aspiran a un 
cargo público presenten su declaración 3 de 3 (patrimonial, de intereses y fiscal), ya que en una consulta a la 
información disponible en Transparencia Mexicana arrojó que son pocos los contendientes de Querétaro que han 
proporcionado esta información. La USEM, encabezada en la entidad por Enrique Uribarren, acotó que no basta 
que los candidatos hagan pronunciamientos en contra de la corrupción y a favor de la transparencia. Adolfo Ríos 
aseguró que “están buscando ya a nuestros líderes, incluso para ofrecerles dinero y lo que no queremos es que se 
vaya generando ese acercamiento pensando en que puedan enamorarlos de más. (La compra de votos) eso es algo 
muy común desafortunadamente y no se puede tapar el sol con un dedo; ni siquiera se ha llegado el día de la 
votación y ya se está gastando muchísimo dinero en eso”. Y ayer mismo, Luis B. Nava también a la alcaldía de la 
capital- instó a Adolfo Ríos a no “solo comentar, sino a presentar la denuncia correspondiente” ante las 
autoridades electorales. En tanto, él negó haberse topado con alguna situación similar durante sus recorridos de 
campaña. El presidente nacional del PVEM, Carlos Alberto Puente, dijo –durante su visita ayer a Querétaro, para 
acompañar a José A. Meade, que en este proceso electoral, desde el principio, ha habido dos proyectos: uno con 
visión de futuro, que representa seguir con condiciones de certeza, de seguridad para las y los mexicanos; y el 
proyecto del regreso al pasado, mismos que -abundó- hoy están en discusión en la agenda política nacional. 
“Llevamos a nuestro candidato, José Antonio Meade, un hombre apartidista, un hombre que nosotros lo 
consideramos el mejor perfil, no solo para ser candidato, sino para ser el próximo presidente”, insistió. Agustín 
Dorantes Lámbarri, candidato del PAN-PRD por la diputación local del IV distrito, dijo a habitantes de las colonias 
Misión San Jerónimo y Menchaca, que –en materia de desarrollo urbano- una de sus propuestas es “poder 
subdividir algunos predios familiares en asentamientos irregulares, siempre y cuando cumplan con la 
normatividad”. Asimismo, se comprometió a que desde el Congreso local, se legisle para que haya candados en los 
cambios de uso de suelo y se respeten los planes municipales de desarrollo; además de que se agilice la entrega de 
colonias al municipio. Que una vez que concluya el proceso electoral, empresarios de discotecas, bares y 
restaurantes promoverán el programa ‘Diversión Responsable’, que consiste en aplicar medidas para el fomento 
del consumo de bebidas alcohólicas de forma responsable… ¡a ver si es cierto! (CQRO 2) 
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EXPEDIENTE Q - VERDE 
Por Adán Olvera 
Ayer los priistas renovaron sus ánimos gracias a un evento del Partido Verde en Corregidora. Ricardo Astudillo, 
candidato del Verde y del PRI a la presidencia municipal de Corregidora, sabía que tenía que organizar un evento 
tipo priista para llenarle los ojos al candidato presidencial José Antonio Meade Kuribreña. En el lienzo charro 
“Hermanos Ramírez”, Ricardo Astudillo recibió al candidato presidencial junto con candidatos a presidencias 
municipales, diputaciones y al Senado Verdes y de la coalición, así como exgobernadores de Querétaro, el dirigente 
estatal del PRI, Juan José Ruiz, líderes de todos los sectores del tricolor, y líderes verdes de todas las colonias y 
comunidades. Carlos Puente, la figura más importante de ese partido, le dio el respaldo al candidato Verde que 
enfrenta una elección muy competida en la que su adversario del PAN Roberto Sosa, también tiene importantes 
apoyos nada más y nada menos que del también candidato presidencial Ricardo Anaya. Astudillo tuvo ayer su día y 
comprometió al candidato presidencial para que apoye a Corregidora de ganar la elección federal; Astudillo sabe 
que enfrenta la competencia más difícil del 2018, Corregidora es un bastión panista que busca acabar en esta 
elección; la alianza del PAN, PRD y MC no se dejará tan fácil y la competencia se antoja muy acalorada como el 
clima que tuvieron que aguantar ayer los asistentes al lienzo charro en Corregidora. Puentes, pasos deprimidos, 
cerrar brechas de pobreza y seguridad fue a lo que se comprometieron ayer ante cerca de 2 mil asistentes del 
Verde y del PRI, que traían el ánimo renovado ante la presencia del candidato presidencial, que también se le vio 
cómodo al saludar a los exgobernadores priistas que se dieron cita como Mariano Palacios, Enrique Burgos y José 
Calzada. Corregidora tendrá una elección muy competida y veremos cómo reaccionan los panistas ante el evento 
que les llevaron en pleno territorio azul, es una campaña corta que tiene que aprovechar y hacer prender los 
jugadores. DE REBOTE. En Pedro Escobedo asegura el candidato panista Amarildo Bárcenas que no todos los que 
dicen que se han ido del lado de Alonso Landeros son los más importantes. Y es que asegura que también él trae 
sus expriistas apoyando su campaña. (DQ 4) 
 
ASTERISCOS 
MILLENNIAL. Para el estudio, el IPADE recopiló encuestas y ejercicios de intención de voto, en el que el resultado 
es igual, la presidencia y la mayoría en el Congreso de la Unión sería para los candidatos de la alianza que lidera 
Morena. Incluso, obtendrían el voto joven. De hecho, de los 2.4 millones de mensajes generados en Twitter por el 
segundo debate, Andrés Manuel López Obrador fue el candidato más mencionado (33 por ciento), de los 3.9 
millones de personas que lo siguieron en redes sociales. Curiosamente, en redes hubo empate técnico en 
menciones entre José Antonio Meade (29 por ciento) y Ricardo Anaya (27 por ciento). Aunque en cuanto a número 
de palabras dichas por candidato en el pasado debate, el más “hablador” fue Meade (3 mil 591), seguido por ‘el 
Bronco’ (3 mil 240) y Anaya (3 mil 116). El menos, AMLO (2 mil 430). ESCENARIOS. El documento ‘Factores 
coyunturales a considerar en la contienda electoral 2018 (al 22 de mayo)’, elaborado por el IPADE, vislumbra 
tres  escenarios: que AMLO gane por entre ocho y 10 puntos, que gane por entre tres y cinco puntos o que pierda 
por entre uno y tres puntos porcentuales. En el primer caso, lograría seis gubernaturas (de las nueve en juego) y 
en el peor escenario, tres. En caso de victoria “abrumadora”, tendríamos un Congreso bipartidista, con Morena y el 
PAN como grandes actores. Con una victoria “ajustada”, sería bipartidista con el PRI y el PRD como “bisagra” (cuya 
alianza con uno y otro definiría la aprobación de iniciativas) y con una derrota “estrecha” vislumbran un 
tripartidismo, con equilibro entre Morena, PAN y PRI/PRD como tercera fuerza. RETOS. Si AMLO gana con amplio 
margen se tendía un Gobierno legitimado, con escasos contrapesos y capacidad de impulsar reforma. El PRI y el 
PRD estarían muy debilitados. Si paga por margen cerrado, sería un Gobierno legítimo, pero con contrapesos y con 
un PRI que podría inclinar la balanza en el Congreso. Pero si AMLO pierde por poco margen, el IPADE anticipa una 
administración con débil legitimidad, protestas y frustración sociales y un Ejecutivo acotado y sujeto a 
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negociaciones en el Congreso. En los tres posible escenarios el gran perdedor es el PRD. CONCLUSIÓN. El IPADE 
concluye que “en ocasiones, cuando los vicios estructurales se entrelazan y perduran (corrupción, impunidad, 
inseguridad, estancamiento económico, falta de oportunidades, asimetrías de riqueza, etc), se genera la percepción 
de que ya hemos tocado fondo, cuando siempre hay la posibilidad de caer más”. También destaca que una sociedad 
enojada elige a quien administra su ira, no a quien resuelve sus problemas. Aunque quizá la reflexión final sería 
que “las historias y los recuerdos se confunden, y las personas no necesariamente distinguen entre la fantasía y la 
realidad en su decisión del voto”. (AM 1 y 8) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
LIMPIEZA Y SEGURIDAD, OFRECE MEADE. Él mero mero: Sabino. Reúne a priistas y verdes en Corregidora. 
Mariano, Burgos y Calzada juntos otra vez. Reconocimiento especial a Ernesto Luque. Suspensión eléctrica 
enloquece a la capital. Llenazo: José Antonio Meade congregó este lunes a militantes del PRI y PVEM en el Lienzo 
Charro de Corregidora. A la derecha, en primera fila, los ex gobernadores, Mariano Palacios y Enrique Burgos. A la 
izquierda el ex candidato Roberto Loyola y el coordinador estatal de la campaña, Hugo Cabrera Ruiz. FOTO; PDA. 
Optimismo. Devolver la seguridad y la limpieza a Querétaro prometió José Antonio Meade –anunciado como el 
próximo presidente de México- al reunirse con alrededor de cuatro mil militantes del PRI y Partido Verde de 
Corregidora, en un acto organizado por el candidato a presidente municipal Ricardo Astudillo Suárez. En los temas 
nacionales, el abanderado presidencial dijo que Andrés Manuel López Obrador no solamente pretender amnistiar a 
los delincuentes y violentos, sino llevarlos al Senado de la República, mientras él quiere meterlos a la cárcel. ¡Pepe, 
Presidente! Coreaban, puño derecho levantado, los partidarios, entre ellos los ex gobernadores Mariano Palacios 
Alcocer, Enrique Burgos y José Calzada, sentados juntos, al lado del líder nacional del PVEM Carlos Puente, la 
coordinadora Alma Carolina Viggiano, el delegado nacional Carlos Lozano de la Torre, el representante estatal y 
diputado federal Hugo Cabrera Ruiz, el dirigente Juan José Ruiz y el ex candidato Roberto Loyola Vera. Estaban 
todos. Incluidos los candidatos al Senado, Ernesto Luque Hudson y Ana Bertha Silva y los candidatos a alcaldes 
como Mario Calzada Mercado, Pancho Pérez Rojas, Celia Durán y Alonso Landeros, de El Marqués, Querétaro, 
Huimilpan y Pedro Escobedo, entre otros. A la una de la tarde llegó Pepe Meade, con el Lienzo Charro de los 
Hermanos Ramírez ya a tope. “La magia del PRI” dijo un reconocido conductor de radio que media hora antes 
dudaba que se llenaran anillo y tribunas. Todo estuvo a tiempo. Y el aspirante presidencial muy complacido, trepó 
a su silla para responder la ovación con los brazos en alto. Tres discursos tres, oyeron los priistas y verdes de parte 
del candidato, el presidente del PVEM y el candidato a alcalde. Ricardo Astudillo Suárez dio la bienvenida a José 
Antonio Meeda Kuribreña, de quien reconoció sus 20 años al servicio de México, mientras aquí en Corregidora se 
hicieron negocios, en lugar de gobernar. Anunció que otorgará el 50 por ciento de los cargos de su administración 
a mujeres, en todos los niveles y creará la primera secretaría de salud y deportes del país, además de resolver los 
graves problemas de seguridad y movilidad. Luego el dirigente nacional del Verde, Carlos Puente, vaticinó que con 
Meade terminará la corrupción y México será potencia mundial. En lo local se comprometió a apoyar con todo la 
administración de Ricardo Astudillo sin pedirle posiciones. A su tiempo el candidato presidencial José Antonio 
Meade agradeció la presencia de los gobernadores. Con cariño a Enrique Burgos, a Mariano que trajo bendiciones 
del Vaticano y Pepe Calzada que dejó el gabinete para caminar en su campaña. El aspirante presidencial ofreció en 
Querétaro, con Pancho Pérez, se recogerá la basura y con el Verde se convertirá en energía y alumbrado público, 
además de tener un sistemade transporte público seguro y eficiente. En el mensaje nacional volvió a reprobar la 
propuesta de amnistía a delincuentes por López Obrador y su inclusión en las listas de senadores de Morena. Al 
término del mitin, aderazado por una banda sinaloense y su solita, muy parecido a El Buki, el candidato del PRI-
PVEM y Nueva Alianza (partido que no fue mencionado) se tomó centenares de selfies con sus seguidores, a 
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quienes les repartieron aguas “pa la calor” y tortas. “Antes daban juguito” se quejó un colega mientras los 
principales –nuevos tiempos- se retiraban antes que Meade. Exitazo de Astudillo este acto, al grado de que el 
colega Aurelio Peña pronosticó: “Parece que los tiempos de cambio se acercan a este municipio con muchas 
necesidades”. La jornada comenzó muy temprano con empresarios del sector productivo en el Rancho El 7, entre 
San Juan y Tequis, con un desayuno, en donde Meade hizo un gran reconocimiento al trabajo realizado por Ernesto 
Luque Hudson, hoy candidato al Senado, como delegado de la Secretaría de Desarrollo Social. Jornada redonda. 
Tricolor y Verde. -OÍDO EN EL 1810- Dinos. De pronto ves aparecer a Rubén Galicia, presidente del PRI de Rafael 
Camacho Guzmán hace 40 años, a Marco Antonio León y a Juan Almaraz Pérez, y te queda la sensación de que El 
Pueblito se convirtió en una sucursal del Parque Jurásico. Me cae. -¡PREEEPAREN!- Azul. Luis Bernardo Nava 
continúa pedaleando, con bici o sin ella. Hoy al mediodía estará en la Facultad de Contaduría y Administración de 
la UAQ y por la tarde se reunirá con habitantes de San Pedrito Peñuelas, en la Alameda Norte. Ofrece un Querétaro 
todavía mejor. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- Verdad. América Vizcaíno, reconocida ambientalista, lanzó ayer una 
máxima en face: El candidato ganador a la Presidencia Municipal de Querétaro debe auditar la obra pública y las 
alteraciones al ordenamiento ecológico. Tiene mucha razón. ¿A poco no? -¡FUEGO!- Villano favorito. Le tundieron 
en las redes –que antes eran su fuerte- al alcalde capitalino con licencia Marcos Aguilar Vega por los graves 
contratiempos causados este lunes en la zona metropolitana por los cortes de energía eléctrica y suspensión del 
servicio de semáforos. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
Anaya y el Mundial. Un nuevo anunció lanzó ayer el candidato de la coalición Por México al Frente, RICARDO 
ANAYA CORTÉS, preguntando a los mexicanos quién creen que va a ganar el Mundial de Rusia 2018. Los adultos 
contestan que Alemania, Brasil o España. Los niños dicen que ¡México! A partir de ahí el queretano insiste en su 
discurso de que el cambio comienza el 1 de julio. Nanana. Agua y futbol para meter gol. (PA 1) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de La Cruz 
SOLO. En desesperación total, completamente aislado de su partido (el PAN) y sin apoyo significativo de ningún 
grupo azul, el candidato a alcalde en Tequisquiapan, Gustavo Pérez Rojano, ha optado por “adornar” su campaña 
con la presencia de su cuñada la conductora de televisión Inés Sainz, cosa que se le agradece mucho en el pueblo 
pero que no le genera votos. ¡Lástima, Margarito! No hay candidato más solo y abandonado a su mala suerte que 
este entusiasta muchacho que hace 3 años también naufragó, y de fea forma, con el mismo barco. BATALLA. 
Hablando de Tequisquiapan, podría ser el primer municipio gobernado por un candidato independiente, Antonio 
Mejía Lira, quien con toda experiencia avanza como una opción real ante el impredecible Raúl Orihuela que busca 
reelegirse. (DQ 1) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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